Fecha 24/08/2024 Audiencia \$877.180 Vpe pág:

Vpe:

\$1.591.520 \$1.591.520 Ocupación: Vpe portada:

Tirada: Difusión: 46.615 11.200 11.200 55,12%

Sección: Frecuencia:

ACTUALIDAD DIARIO



Exigen blindar SAR de **Boca Sur tras tiroteo**

Funcionarios de salud entregaron petitorio al Gobierno con varias propuestas en materia de seguridad. La Delegación Presidencial analiza las alternativas.

J. Pablo Fariña López

asta las dependencias de la Delegación Presidencial del Biobío llegaron decenas de funcionarios de la salud municipal de San Pedro, quienes exigen que se adopten mejores de seguridad en sus centros asistenciales, tras varios hechos de violencia.

El tiroteo registrado en el exterior del SAR de Boca Sur fue el detonante de una paralización que todavía se mantiene y dentro del petitorio de los trabajadores destaca la solicitud de que este recinto en particular sea blindado en sus ventanas y puertas, para poder resistir ataques con armas de fuego.

Marina Ascencio, presidenta de la Asociación de Funcionarios de la Salud Municipalizados (Afusam) de San Pedro, explicó que "la violencia no da para más y no son hechos aislados, sino una seguidilla. No vamos a parar la movilización y necesitamos que blinden el SAR. Sabemos que eso implica recursos, pero la autoridad debe hacerse cargo de la seguridad. No es atractivo para ningún profesional venir a trabajar al SAR".

Agregó que "la delincuencia en San Pedro está superando todos los lími-



Creemos necesario tener personal de Carabineros de punto fijo en nuestros centros asistenciales".

Javier Guiñez, alcalde de San Pedro de la Paz



LOS FUNCIONARIOS SE MANIFESTARON EN ESTA OPORTUNIDAD EN LA PLAZA INDEPENDENCIA



tes, tanto con robos, asaltos o portonazos, que antes no se veían de esa manera. El Estado debe cumplir su rol de protección".

Dentro del petitorio, también se incluyó la necesidad de contar con presencia de Carabineros permanente, meiorar los cierres perimetrales de los centros asistenciales, la instalación de una central de monitoreo que se conecte con la Seguridad Comunal.

El alcalde de San Pedro de la Paz, Javier Guiñez, indicó que "hemos sido afectados por múltiples hechos de violencia relacionados con la delincuencia. Los trabajadores están expuestos que lleguen otros individuos a cobrar cuenta a los mismos heridos que llegan a atenderse. Creemos necesario tener personal de Carabineros de punto fijo en nuestros centros asistenciales, para bridar mayor seguridad a los trabajadores y usuarios".

PARLAMENTARIO

En tanto, el diputado Eric Aedo sostuvo que "no es posible que la gente que trabaja en el ámbito de salud sienta la inseguridad por los hechos delictuales, como balaceras o intentos de asesinatos en estos centros. Queremos que los funcionarios se presenten en la Comisión de Salud para exponer estas proble-

Desde el Gobierno indicaron que se están evaluando las propuestas presentadas por los trabajadores para fortalecer la seguridad en los recintos de salud sampedrinos.

La delegada presidencial Daniela Dresdner manifestó que "creemos que esta es una situación que hay que enfrentar inmediatamente. Estuvimos conversando con el director del Servicio de Salud. que también se reunió con los mismos funcionarios que sufrieron por esta balacera en el exterior del centro de salud. Estamos analizando las medidas y va tenemos una mesa de salud que está funcionando y sesionó hace una semana por mismo tipo de problemas".

Además recalcó que "hay protocolos y acciones en marcha que se están adoptando. Recordemos que la atención primaria es parte de los municipios y debe haber un trabajo en conjunto con ellos cuando ocurre algo tan violento v que genera tanta preocu-